

ABSTRAK

Maghfiroh Ramadhana, 2023, “*Analisis Upaya Penguatan Moderasi Beragama Terhadap Keberagamaan Mahasiswa di IAIN Madura*”, Skripsi, Program Studi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Madura, Dosen Pembimbing: Muliatul Maghfiroh M.Pd.I.

Kata Kunci: *Penguatan, Moderasi Beragama, Keberagamaan Mahasiswa*

Moderasi beragama saat ini tengah menjadi pembahasan yang tengah sentral di masyarakat, pasalnya moderasi beragama saat ini tengah dimasukkan sebagai salah satu tujuan pembangunan nasional sebagaimana yang tercantum dalam Perpres No. 18 Tahun 2020 tentang Rencana Pembangunan Jangka Menengah Nasional (RPJMN) Tahun 2020-2024. Meng-*amini* ini Kementerian Agama sebagai pihak yang bertanggung jawab penuh akan perdamaian agama-agama di Indonesia menjadikan moderasi beragama sebagai ruh yang menjiwai segala program kemenag, termasuk di dalamnya program pendidikannya. IAIN Madura sebagai institusi dibawah naungan Kemenag guna melaksanakan regulasi yang ada dan membentengi mahasiswa dari paham liberal dan komunis serta sifat-sifat fanatic serta radikal, IAIN Madura melakukan upaya-upaya penguatan moderasi beragama terhadap keberagamaan mahasiswanya. Dalam hal ini peneliti menyusun rumusan masalah sebagai berikut: *pertama*, bagaimana upaya yang dilakukan dalam proses penguatan moderasi beragama terhadap keberagamaan mahasiswa di IAIN Madura?, *Kedua*, bagaimana implementasi dari upaya penguatan moderasi terhadap keberagamaan mahasiswa di IAIN Madura?

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis deskriptif. Sumber data diperoleh melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Informannya adalah, Pengurus Rumah Moderasi Beragama, 2 Ketua Program Studi, Dosen Mata Kuliah Pendidikan Multikultural dan Moderasi Beragama (PMMB), dan mahasiswa IAIN Madura. Sedangkan pengecekan keabsahan data dilakukan dengan triangulasi sumber dan triangulasi teknik.

Adapun hasil penelitian ini adalah diketahui bahwa IAIN Madura melakukan upaya-upaya penguatan moderasi beragama terhadap mahasiswanya, secara garis besar ada dua upaya yang dilakukan, yakni IAIN Madura mendirikan lembaga Rumah Moderasi Beragama (RMB) yang bertanggung jawab sebagai penyelenggara dan pelaksana segala yang berkaitan dengan moderasi beragama, IAIN Madura juga memasukkan moderasi beragama sebagai salah satu muatan kurikulum yang harus ada dalam perkuliahan. Adapun implementasi dari penguatan tersebut adalah RMB melaksanakan kegiatan-kegiatan yang mengusung tema moderasi beragama. Sedangkan upaya yang dilakukan dalam setting kurikulum, dosen IAIN Madura memasukkan moderasi beragama ke dalam materi-materi perkuliahan yang relevan, melakukan pendekatan-pendekatan, menjadikan dirinya sebagai cermin dalam bersifat moderat bagi mahasiswa. Penguatan moderasi beragama ini berhasil memberikan dampak positif yang mempengaruhi keberagamaan mahasiswa.